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在对的时间抓住机遇，专业领域中精耕细作

胡胡鸿鸿雁雁将将小小食食品品做做出出大大生生意意

“这 1 2个品牌来自不同系
列，比如蛋黄派、奶茶等我只代
理一个品牌，即使有其他的厂
家主动找我也不做。”胡鸿雁
说，休闲食品对接的厂家和本
地 商 超 及 消 费 者 群 体 较 为 固
定，自己容易掌控，如果再牵扯
其他行业太费精力。用自己所
有的经验和智慧做好一个品牌
的代理，这样才能取得与厂家
的长远合作发展。

经过近十年的发展，枫林
公司在济宁地区食品供销行业
已经具有了举足轻重的地位。
2012年，胡鸿雁又新添了一个新
身份，济宁食品供货商联合会
会长。现在他正在为联合会申
请的聚源食品城忙碌着。

随着商超的发展，供货商
进驻的门槛也越来越高了，一
些供货商与商超洽谈时感觉犹
如鸡蛋碰石头，多方面压力让
供货商们萌生了联合起来一起
应对难题的念头，只有团结起
来才能谋求更多平等机会，保
护自身利益。

成为联合会会长后，胡鸿
雁身上的担子更加沉重了。一
方面他要带领着其他供货商与
商超谈判，另一方面还要谋划
建立食品城的相关事宜。“现在
供货商们大多租用仓库或者厂
房，很多都没有属于自己的地
方，食品城建成后，一期能够解
决 1 5 0家供货商仓储问题。”胡
鸿雁介绍，2013年9月份，联合会
与政府达成协议，预计200亩的
食品城将于2014年6月份投入使
用。

胡鸿雁介绍，食品城建成
后，将有工商等政府部门把关，
严格保证食品质量。“食品城将
做成展示、批发、仓储一体式，
即前店后仓，客户看好食品后
立即就能提货。”胡鸿雁介绍，
这也是他们为下一步做电商做
准备。回首十余年创业经历，胡
鸿雁表示，做生意必须具有前
瞻性眼光，并且顺应经济社会
发展潮流，另外，还必须学会变
通和坚持，这样才能取得最终
的胜利。

他要建一座
食品物流城

在任城区南张镇李楼村有
一处院落，这是济宁枫林商贸
公司所在地，两个大仓库堆满
了十余种休闲小食品。

涉足食品经销行业前，胡
鸿雁是济宁啤酒厂一名职工，
工作八年间做了六年的销售人
员，丰富的销售经验为他日后
做经销奠定了基础。“2000年啤
酒厂倒闭，我和妻子下岗失业
在家，当时从农村走到城市不
容易，无论如何不能再回农村
种地。”胡鸿雁介绍，20岁之前，
自己一直在农村生活，下岗后
如再找一家单位上班也不能保
证哪一天失业。

当年孩子还小，胡鸿雁先
回家照顾了半年孩子，期间不
断思考下一步该何去何从。“我
有销售经验，做个体应该轻松
点。”胡鸿雁说，开始妻子不同
意，在以民营经济应该有很好

的发展说服妻子后，两人决定
做酒水经销。2001年底，他正式
涉足食品经销行业。

胡鸿雁代理的第一个品
牌是烟台产的一种果汁，当时
电视上全部是这个品牌的广
告，感觉会有比较好的销路。
2001年12月26日，胡鸿雁带着
筹 措 来 的 5 万 元 到 烟 台 考 察
后，签订了5万元的供货合同。
开着踏板摩托车开始在济宁
城区酒店送货，非常辛苦。因
有经验，加上酒店经销规律是

“先送货，后付款”，胡鸿雁最
后只收回来一万元现金和4万
元的欠条。虽然如此，他并没
有放弃，厂家返利加上又借了
一万元，购进了第二批果汁，
在总共赔了 6万元后，他意识
到做酒店经销回本太慢，而且
还有老板跑路的可能，必须进
行转变。

选择相近行业做销售

2 0 0 2年，央视开始出
现一个新品牌饮料，嗅到
商机的胡鸿雁开始与厂家
接触，这次把目光转向了
街头水摊。一箱饮料四五
十元，第二次送货就能收
回上一次货款，2 0 0 2年胡
鸿雁买了第一辆面包车，
还注册了枫林商贸公司，
每 天 与 妻 子 一 起 卸 货 送
货，炎热的夏天中午也在
送货的路上奔波，不过生
意开始步入正轨。

胡鸿雁说，当时没有太
多资金做大品牌，只能根据
自身实力选择二三线口碑较
好的品牌，只要认准了这个
品牌具有市场潜力，一定要
主动去抢，以真诚态度感动
厂家，赢得代理权。2004年，
各种商超开始陆续抢滩济宁
市场，胡鸿雁代理的食品也

逐渐从城区到郊县，占据更
多商超货架。

2004年，良友超市突然
关门，负责人卷款跑路，让不
少供货商备受打击，枫林商
贸公司也是其中之一。手中
只剩下原来积累的客户资
源，今后是放弃还是东山再
起，胡鸿雁一直在思考。而这
次意外也让他下定决心，如
重张旗鼓，必须做到货到付
款，尽量减小自己承担的风
险。

在与妻子商量后，2005
年胡鸿雁和妻子迎来了人生
的第二次起飞。拥有几年的
供货经验后，夫妻俩决定做
休闲食品，并且专心做休闲
食品。

如今，枫林公司代理的
品牌已达12个，全部是国内
知名品牌。

面对挫折他没有放弃

本报记者 马辉 贾凌煜

休闲小食品也能做出大生意，济宁枫林商贸有限公司总经理胡鸿雁将这一点变成现实。自啤酒厂
下岗后，几经波折，胡鸿雁开始专注于休闲小食品销售，并逐步成为行业中颇有影响力的人物。

胡鸿雁介绍公司情况。本报记者 马辉摄
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